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ATA DA ASSEMBLEIA 9/9/2024 

O Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa (CMI-SP), no uso das atribuições que lhes são conferidas pela 

Lei Municipal N.º 17.452/2020, e com a disposição do seu REGIMENTO INTERNO, apresenta a seguir a ata da 

Assembleia, realizada na segunda-feira, dia 9 de setembro de 2024, das 14h30 às 16h20 – com a presença de 

Nadir Francisco do Amaral (Presidente), além dos demais conselheiros e convidados do CMI. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ata n.º 22 – Ano de 2024  
 
Na segunda-feira, dia 9 de setembro 2024, das 14h30 às 16h20, foi realizada a Assembleia do 
CMI-SP, de forma híbrida (presencial/virtual), no auditório Prestes Maia, instalado no 1º andar da 
Câmara Municipal de São Paulo. 
 

PAUTA 
 

I. Saudação do Presidente 
II. Conferência e Esquenta 
III. Planejamento Estratégico CMI – Década do Envelhecimento – 4 Eixos: Saúde, 

Segurança, Participação Social e Educação 
IV. Criação do Momento Fórum de Políticas Públicas para a Pessoa Idosa 
V. Valorização dos Fóruns com Criação do Registro dos Fóruns no CMI  

O Presidente do Conselho Municipal de Direitos da Pessoa Idosa (CMI-SP), Nadir Francisco, 
agradeceu a presença de todos(as), tanto aos que estavam participando presencialmente, 
quanto de forma virtual. Convidou integrantes da Secretaria Executiva do CMI-SP, 
representantes da sociedade civil e do governo, a sentarem-se à mesa, sendo eles(as): Suzana 
de Rosa, Secretária de Registros de Programas, Projetos e Políticas, e Diógenes Sandim, 
Secretário Geral no CMI-SP. Iniciou a reunião explicando que não poderia haver a abertura oficial 
da Assembleia, já que não havia o quórum mínimo, disse que ocorreria uma conversa, mas que 
as demandas não poderiam ser encaminhadas, como numa Assembleia regular. 
 
Nadir Francisco iniciou a reunião. 
 
Hilton Pereira (Índio) falou sobre problemas em agendar a renovação do NIS, afirmou que idosos 
estão em risco de perderem o benefício por não conseguirem se recadastrar. Nadir Francisco 
solicitou que ele encaminhasse uma lista com os nomes de todos que estavam nessa situação. 
 
Maria do Carmo iniciou explicando sobre o Dia Internacional da Pessoa Idosa, depois convidou 
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os presentes a participar de uma caminhada, que está sendo organizada e ocorrerá no dia 01 de 
outubro, para fomentar a política de cuidados à pessoa idosa. 
 
Olga Quiroga ressaltou a questão de falta de moradia para pessoas idosas, sugeriu também a 
visita de pessoas idosas às secretarias municipais, no primeiro de outubro. Nadir Francisco a 
indagou sobre o tratamento aos idosos no Descomplica, e Olga Quiroga afirmou que são bem 
tratados. 
 
Hilton Pereira disse que os idosos que ganham acima de 2 salários mínimos são cortados dos 
projetos sociais. 

 
Diógenes Sandim solicitou um encaminhamento para a solicitação do Índio, indagou à Maria do 
Carmo sobre a possibilidade de mudança do percurso. Maria do Carmo explicou que essa 
caminhada não passará por vias com trânsito de veículos, que começará na Praça da República 
e terminará na Praça da Sé. Falou também sobre o CadÚnico e sua importância. 
 
Lidiane de Freitas, representante da Federação Espírita, indagou sobre a possibilidade de renovar 
o NIS por aplicativos, já que é uma rápida pesquisa na internet, viu que era uma possibilidade. 
 
Norma Neres explicou obre o processo do recadastramento dos idosos nessa situação. 
 
Diógenes Sandim reforçou que falta informação, e que deveria haver um local que as 
concentrasse. 
 
Iara Pereira, membro da Legião da Boa Vontade, disse que a atualização do CadÚnico pode ser 
agendada pelo Descomplica, reforçou que o Portal 156 não funciona e que o auxílio aos idosos 
nesse processo deveria ser feito por alguém que tenha fé pública. 
 
Hilton Pereira reforçou que não há assistência, mas que antes havia mais pontos de 
recadastramento pela cidade. Nadir Francisco pediu explicações do poder público sobre esses 
locais. Norma Neres afirmou que esses locais faziam parte de uma campanha, e que não são 
postos fixos de atendimento. 
 
Diógenes Sandim sugeriu a criação de um grupo de trabalho, dentro do Conselho, para que essas 
demandas sejam encaminhadas. 
 
Nilton Martins questionou sobre a real participação dos idosos em decisões do Conselho. 
Diógenes Sandim explicou que o regulamento do Conselho continua sendo revisto, e Nadir 
Francisco disse que recebe qualquer pessoa que tenha vontade de falar na sede do CMI. 
 
Francisco Miguel afirmou que não seria necessário a criação de um grupo de trabalho, pois já 
havia comissões. Diógenes disse que essa pauta seria enviada às comissões existentes. 
 
Nadir Francisco disse que gostaria de se reunir com os fóruns de todas as regiões, para trazerem 
propostas regionais. Sugeriu também o Momento Fórum, para aproximar as diversas entidades 
ao Conselho. Falou ainda do projeto de desenvolver um certificado dos Fóruns juntos ao CMI, 
algo que já existe com ILPIs e CDIs atualmente. 
 
Olga Quiroga sugeriu que essas reuniões fossem virtuais, tendo em vista a dificuldade de 
deslocamento de alguns. Francisco Miguel ressaltou que os fóruns devem se unir, para garantir 
sua participação nas próximas eleições do Conselho. Rosa Maria reiterou a importância dos 
Fóruns na integração do CMI. Nilton Martins solicitou uma reunião na Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), Rosa Maria pediu que o Conselho fizesse um ofício e solicitasse essa reunião. 
 
Olavo de Almeida pediu ajuda na organização da Semana da Longevidade, Rosa Maria disse que 
encaminhará a pauta para Marisa, responsável por esse assunto. Claudio Aguiar disse que já há 
um planejamento sendo feito para essa semana, ao ser indagado por Olavo de Almeida sobre as 
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atrações em Ermelindo Matarazzo, Claudio Aguiar explicou que são considerados vários fatores 
técnicos na disposição das atrações. 
 
Nadir Francisco do Amaral encerrou a reunião e agradeceu a participação de todos. 
 
Participaram da Assembleia os seguintes Conselheiros(as) da Sociedade Civil: 
 

 
 
Estiveram presentes os Conselheiros(as) representantes de Governo dispostos a seguir: 
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Também marcaram presença na Assembleia: 
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